



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Aprovechados.** Mario Delgado debería preocuparse menos por sus aspiraciones políticas y más por la credibilidad de su partido. La reciente estafa en la que medio centenar de personas desempleadas fueron engañadas con la promesa de trabajo en la Secretaría de Bienestar, por **Zita Monserrat Medina**, supuesta “servidora de la nación”, es un claro ejemplo de la falta de escrutinio y supervisión en Morena. ¿Cómo es posible que **Medina** haya podido engañar a tantas personas, incluyendo a sobrevivientes del sismo de 2017, durante tanto tiempo y aún así recibir subsidios del gobierno? Es hora de hacer una limpieza en el partido antes de que los aprovechados como **Medina** terminen de socavar la credibilidad que tanto les ha costado ganar.

**2. Cambio de género.** En la búsqueda del sustituto de **Lorenzo Córdova** como consejero presidente del INE, quedaron integradas las quintetas de la que saldrá una mujer. Con estas demostraciones de equidad, México avanza, poco a poquito, pero avanza. Fueron entregadas ya cuatro listas con cinco nombres cada una para elegir a los próximos consejeros. Dichos listados se dieron en sobres sellados a la Junta de Coordinación Política en San Lázaro. Los nombres no se conocerán de forma inmediata; primero serán evaluados y, en su momento se dará a conocer quién será la designada como presidenta consejera general del INE, así como el nombre de tres consejeros más que la acompañan. Y a esperar que el nombre no cause ampulas

**3. Apuntado.** El diputado federal **Santiago Creel**, del PAN, quiere ser el candidato presidencial de su partido y de la alianza Va por México en las elecciones de 2024. Aunque no es sorprendente que los políticos ambiciosos quieran ser presidentes, lo que sí llama la atención es que **Creel** se declare como el primero en registrarse para la candidatura. Si bien es importante tener aspiraciones, también lo es mantener una actitud humilde y no adelantarse a los procesos internos del partido y la alianza. En lugar de hacer declaraciones grandilocuentes, debería enfocarse en presentar su plataforma y propuestas de manera clara y dejar que los ciudadanos y sus colegas decidan si él es “el bueno”.

**4. Preparando futuro.** En su participación en el Foro Mujeres Gobernando, la mandataria en la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, destacó la importancia de que los jóvenes asuman su responsabilidad como relevo generacional y piensen en una sociedad más justa. Además, resaltó los avances de su administración en programas sociales en beneficio de los sectores más vulnerables, incluyendo a las mujeres, los niños y los estudiantes, con iniciativas como Mi Beca para Empezar y la creación de dos nuevas universidades con una matrícula de 40 mil estudiantes. Como joven que luchó por el derecho a la educación, enfatizó la importancia de crear más universidades para garantizar el acceso a la educación superior. El futuro no florece en la ignorancia.

**5. Ascenso en zigzag.** Pareciera que **Javier López Casarín**, diputado federal, ha encontrado su rol de guía turístico en la montaña rusa política, llevando a sus pasajeros a bordo del movimiento Plataforma Verde. Su destino: la cima presidencial para **Marcelo Ebrard**, el canciller en busca de la corona. A su lado están los verdes **Juan Carrillo Soberanis** y **Juan González Lima**, quienes, al parecer, han aprendido que el verde no sólo es el color de la esperanza, sino también el de las alianzas estratégicas. **López Casarín** predica las bondades del canciller, un hombre con cuatro décadas de experiencia política que ha sabido sortear las olas del poder. ¿Será suficiente el apoyo de la Plataforma Verde? El canciller, por sí solo, ha aumentado su valía; es por los resultados.